

# El campo lanza un SOS por su supervivencia en una masiva manifestación en Murcia

Miles de manifestantes y más de 500 tractores y camiones tomaron la ciudad en una marcha pacífica que superó todas las previsiones



MANUEL BUITRAGO

Jueves, 17 febrero 2022, 08:15

---

7

---

El sector agrícola y ganadero de la Región cumplió ayer su objetivo lanzando un SOS por su supervivencia en [una de las mayores manifestaciones que se ha llevado a cabo en Murcia](#), la cual se desarrolló sin incidentes. Con la advertencia de que está en juego el modelo productivo de la Región, el grito del campo llegó a los gobiernos regional y nacional en una marcha que desbordó las previsiones de los organizadores. El recorrido por el centro de la ciudad colapsó el tráfico durante gran parte de la mañana. Miles de manifestantes, junto a más de 500 tractores, camiones y maquinaria agrícola, superaron las previsiones de las organizaciones agrarias, que reivindicaron 'Futuro y respeto para el campo'.

Los sindicatos Coag, UPA y Asaja, además de las cooperativas, asociaciones de exportadores, comunidades de regantes, el Sindicato del Trasvase y la Mesa del Agua, protagonizaron la protesta en reivindicación del sector agrícola y ganadero que culminó, a las 13.30 horas, delante de la Delegación del Gobierno. El edificio estuvo escoltado por la Policía Nacional, mientras que un helicóptero sobrevoló la zona.

PUBLICIDAD



Galería. Manifestantes con pancartas durante la marcha de este miércoles. / JAVIER CARRIÓN / GUILLERMO CARRIÓN / AGM

## Paro general

Los organizadores respiraron tranquilos al comprobar que se habían cumplido sus previsiones sobre el desarrollo de la marcha, que se hizo de forma pacífica y sin incidentes. La logística fue muy compleja, debido al desplazamiento de cientos de tractores desde diversas zonas de la Región, posiblemente la mayor concentración de maquinaria agrícola que ha confluído en Murcia.

La protesta incluyó un paro general en el campo y los almacenes. Numerosos trabajadores, muchos inmigrantes, se desplazaron en autobuses, así como familias y propietarios de todo tipo de explotaciones procedentes del Campo de Cartagena, Valle del Guadalentín, las tres vegas, el Altiplano y el Noroeste.

La protesta fue continuación de la que se produjo hace dos años en Murcia, y la antesala de una movilización mayor que tendrá lugar en Madrid el 20 de marzo.

---

## MÁS

---

López Miras: «El Gobierno central debe escuchar el grito desesperado que lanza hoy la Región de Murcia»



Francisco Lucas sostiene que «el Partido Socialista ha estado siempre, está y estará» al lado del sector agrícola



Abascal carga en Murcia contra el «fundamentalismo verde» que «arruina» el campo y la industria



Así hemos contado en directo la manifestación del campo en Murcia

FERNANDO PERALS LA VERDAD MANUEL BUITRAGO



---

## Aviso de «medidas duras»

La manifestación finalizó con los mensajes lanzados por los líderes del sector, quienes agradecieron la asistencia de representantes de los partidos políticos, excepto Unidas Podemos, a los que solicitaron que no utilicen la protesta «como munición para pelearse entre ellos», como advirtió Marcos Alarcón, de UPA. «Estamos al borde del precipicio», dijo, al tiempo que valoró el apoyo brindado por los ciudadanos de Murcia, y destacó el éxito de la marcha y su carácter «reivindicativo y pacífico».

El presidente de Asaja, Alfonso Gálvez, hizo un llamamiento en defensa del Tránsito, a la vez que instó a las administraciones a que ayuden al campo. «Si no hay soluciones, plantearemos medidas más duras. Si decidimos parar, la sociedad pasará hambre. Ahí lo dejo», apostilló.

---

### LAS CLAVES

**Mensajes** Coag, UPA y Asaja exigen soluciones y piden a los políticos que no les usen «como munición»

**Participación** Cuatro columnas de vehículos llegados de todos los puntos de la Región colapsaron la ciudad

**Seguridad** Un cordón policial custodió la Delegación del Gobierno y un helicóptero sobrevoló la capital

---

El presidente de Coag-IR, José Miguel Marín, también reclamó soluciones rápidas a los políticos para frenar los elevados costes de producción, acabar con la especulación de precios en la cadena alimentaria, garantizar el agua y el Trasvase Tajo-Segura, mejorar los seguros agrarios, y evitar la ruina del sector por la competencia desleal de terceros países. «La pandemia encerró en sus casas a los ciudadanos, pero a nosotros no. Salimos todos los días a producir alimentos para que no le faltara comida a la población, sin saber a qué nos estábamos enfrentando con la Covid. Nos dijeron que éramos esenciales, importantes y estratégicos, pero no era verdad. Ahora nos acusan de maltratar a los animales y de no respetar el medio ambiente». «No van a conseguir poner a la sociedad en nuestra contra», apostilló en referencia a algunos colectivos.

Marín calificó la manifestación de «histórica» y lanzó un SOS para evitar que el campo muera: «Todos los días se cierra alguna explotación. No podemos consentir que se siga destruyendo el tejido productivo de la Región». Mostró su apoyo a los ganaderos de Lorca: «No han hecho nada más que defender los intereses del sector».

En la lista de reivindicaciones tuvo un papel destacado la defensa del Trasvase Tajo-Segura, con las mismas pancartas que se exhibieron el año pasado en la manifestación ante el Ministerio para la Transición Ecológica.

## UNA LARGA LISTA DE RECLAMACIONES PARA AFRONTAR «UNA SITUACIÓN INSOSTENIBLE»

**Plan de choque**, con apoyos directos, medidas legislativas y fiscales para hacer frente al desmedido incremento de los costes de producción.

**Trasvase**. Aprobación de caudales ecológicos en el Alto Tajo ajustados a estudios técnicos y rigurosos y que no supongan reducción innecesaria de volúmenes a trasvasar al regadío del Levante a través del acueducto Tajo-Segura.

**Desalación**. Aplicación efectiva de la ley, estableciendo un precio no superior a 30 céntimos por metro cúbico para el agua desalada destinada al regadío.

**Cadena alimentaria**. Cumplimiento efectivo de la ley, impidiendo la venta a pérdidas y garantizando precios justos desde el productor al consumidor y evitando abusos de la distribución.

**Mejora del sistema** de seguros agrarios, para que responda a las necesidades del sector a un coste accesible.

**Control efectivo** de los acuerdos comerciales con terceros países, de equiparación de exigencias a las producciones extracomunitarias para el acceso al mercado europeo y vigilancia sanitaria.

**Política Agraria Común**. Modificación del plan estratégico de la PAC, priorizando ayudas a los profesionales para evitar pérdida de apoyos a las zonas desfavorecidas y sectores ganaderos.

**Sostenibilidad**. Plan de apoyo a inversiones que favorezcan la mejora de la sostenibilidad ambiental y bienestar animal.

**Reforma laboral**. Ajuste de las contrataciones a las necesidades del sector.





**Galería.** El presidente del Gobierno regional, Fernando López Miras, junto a otros cargos del Partido Popular, en la manifestación de este miércoles. / JAVIER CARRIÓN / GUILLERMO CARRIÓN / AGM

## Muchos políticos

Partido Popular, PSOE, Vox y Ciudadanos estuvieron presentes en la manifestación con sus cargos públicos, diputados y alcaldes. El líder nacional de Vox, Santiago Abascal, se desplazó desde Madrid hasta Murcia para respaldar al sector. El Gobierno regional participó con los consejeros Antonio Luengo y Marcos Ortuño, mientras que el presidente Fernando López Miras tuvo un encuentro previo con los organizadores en la plaza de la Fuensanta para transmitirles el apoyo a sus reivindicaciones. Por parte de Ciudadanos asistió su coordinadora autonómica, María José Ros, y miembros de su ejecutiva.

---

## Este es el manifiesto de la protesta de agricultores y ganaderos en Murcia

---

Mientras que el secretario general del PSOE y delegado del Gobierno, José Vélez, seguía el desarrollo de la manifestación desde la sede gubernativa, los socialistas murcianos apoyaron las reclamaciones del agro con la asistencia del vicesecretario regional Francisco Lucas, junto a Carmina Fernández y los alcaldes de Lorca, Molina de Segura y Águilas.

---

## El clamor del sector agro reúne en una misma manifestación al PSOE y a Vox

M. BUITRAGO / AGENCIAS / MURCIA.



---

Asistieron también el presidente de Croem, José María Albarracín, la directora de la Fundación Ingenio, Natalia Corbalán, y entre los dirigentes de los regantes de la Vega Baja y de Almería, Javier Berenguer y Fernando Rubio.



Galería. Tractores durante la marcha del campo, este miércoles. / JAVIER CARRIÓN / GUILLERMO CARRIÓN / AGM

La movilización comenzó de madrugada a lo largo y ancho de la Región, cuando las caravanas de tractores, camiones y autobuses iniciaron sus recorridos hacia Murcia, en cuatro columnas escoltadas por la Guardia Civil que utilizaron carreteras secundarias. La mayor parte de los vehículos se concentró en La Fica para incorporarse, a las 11 horas, a la manifestación, de forma ostensible y muy sonora.

Las principales avenidas del centro de Murcia quedaron cerradas al tráfico durante la mañana, con desvíos habilitados por la Policía Local.

## Un ataúd para el Trasvase, un helicóptero de acompañante y la sombra del asalto de Lorca

La defensa del Trasvase tuvo su protagonismo en la manifestación, con numerosas pancartas que auguran «paro y desierto» si se recortan las transferencias del Tajo. Para visualizarlo mejor, el Scrats hizo desfilan un vehículo funerario con una pegatina al costado: «Trasvase Tajo-Segura DEP». Al inicio de la marcha, los dirigentes de los regantes coincidieron con el expresidente de la CHS José Salvador Fuentes Zorita, quien defendió su gestión durante la etapa de Narbona. Y sus palabras no pasaron de ahí.

Fueron muchos los alcaldes del PP y PSOE que asistieron a la protesta, entre ellos la alcaldesa de Archena, Patricia Fernández, que lo hizo acompañada por varios miembros de su corporación, aunque desfiló separada del resto de diputados, consejeros y regidores del Partido Popular.

Empresarios y representantes de la banca también apoyaron a los sindicatos agrarios durante la manifestación, presenciada desde las aceras de la Gran Vía por muchos ciudadanos en medio del incesante ruido de cláxones de camiones y tractores. Cuando la cabeza de la marcha llegó al Ayuntamiento, apareció el helicóptero de la Policía Nacional, que inició continuas pasadas sobre los manifestantes, alguna a baja altura. El sobrevuelo, machacón, prosiguió durante los discursos de los organizadores.

El delegado del Gobierno, José Vélez, realizó la víspera un llamamiento a la «responsabilidad de todos» para evitar que «la imagen de la Región vuelva a verse comprometida, como ha sucedido en episodios recientes», en referencia a Lorca. Sin duda, en muchos estaba presente el recuerdo del asalto al Pleno lorquino por un grupo de exaltados, de ahí que los propios organizadores respirasen tranquilos al comprobar que la protesta se desarrollaba y finalizaba sin incidentes. El colapso de tráfico en el centro de Murcia no se disipó hasta las 15 horas, cuando los tractores y camiones enfilaron hacia sus lugares de origen.